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AYEZ LE 
RÉFLEXE 
MESSES.INFO
Tous les horaires des 
messes sont actualisés sur www.messes.info

RESTOS DU CŒUR

Les renforts bienvenus

D es chauffeurs bénévoles emmenaient 
des personnes du Creillois sans moyen 
de locomotion aux Restos du cœur de 

Pont-Sainte-Maxence. Les conditions sanitaires 
actuelles les obligent à livrer les colis à domicile. 
Le nombre des familles bénéficiaires ayant fortement crû, l’équipe de 
chauffeurs a donc besoin de renforts. Si vous voulez les rejoindre (il 
s’agit de deux ou trois heures à y consacrer par semaine), vous pouvez 
contacter Florence Kenarlidjian au 06 76 26 62 23. Vous serez heureux 
des contacts que vous vivrez avec les bénéficiaires.

L’Étincelle cherche 
chauffeurs bénévoles

D es personnes en fauteuil rou-
lant du foyer de l’Étincelle à la 
cavée de Paris (Creil) viennent 

à la messe du dimanche à l’église Saint-
Joseph à 11h. Pour garantir leur sécu-
rité, quelques paroissiens bénévoles 
les conduisent à l’église en empruntant 
le véhicule spécialement aménagé du 
foyer. Pour cela, il suffit de détenir un 
permis B et de suivre une courte initia-
tion (arrimage des fauteuils). Ce ser-
vice requiert de nouveaux chauffeurs. 
Si vous souhaitez tenter l’expérience, 
vous pouvez contacter René de Seze 
au 06 14 26 62 61. Vous serez en prime 
gratifiés du large sourire de nos amis 
de l’Étincelle !
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L’ÉGLISE  CHEZ NOUSCOORDONNÉES DES PAROISSES
 � Pour toute demande (baptême, mariage…)

CREILLOIS SUD (NOTRE-DAME DES DEUX RIVIÈRES)

Montataire, Thiverny, Saint-Leu et Villers-sous-Saint-Leu)
135, rue Jean-Dominique Faure 60 160 Montataire 
Tél. 03 44 25 57 04 - 06 75 51 31 71
www.notredamedes2rivieres-beauvais.fr
Permanences d’accueil : mercredi de 15h à 17h 
et samedi de 10h à 12h, à l’église de Montataire.

CREILLOIS NORD (TOUS LES SAINTS)

(Nogent-sur-Oise, Laigneville, Monchy-Saint-Eloi, Rieux, 
Villers-Saint-Paul)
Maison paroissiale : 3 place de la République
60 180 Nogent-s/Oise - Tél. 03 44 71 25 14
www.paroissedetouslessaints.com
Permanences d’accueil : mercredi de 14h30 à 16h, vendredi 
de 16h à 18h, samedi de 9h30 à 11h30. Ouverture de l’église 
de Nogent : du mardi au dimanche de 9h à 17h.

CREILLOIS CENTRE (FRÉDÉRIC OZANAM)

(Creil, Saint-Maximin, Verneuil-en-Halatte)
www.paroisse-creillois-centre.fr
- Maison paroissiale Saint-Médard
7, rue Marcel Philippe 60 100 Creil - tél. 03 44 66 29 46
Permanences d’accueil : mercredi et vendredi, 17h-19h;  
samedi : 9h30-11h30.
- Église Saint-Joseph (plateau Rouher)
17, place de l’Église, 60 100 Creil - Tél. 03 44 25 01 65
Permanence d’accueil : samedi : 10h-12h
- Église de Verneuil
Permanence d’accueil : samedi 10h30-12h

SAINT-LOUIS DE PRÉCY-SUR-OISE

Maison paroissiale, BP 25 60460 Précy-sur-Oise
Tél. 06 73 57 76 18 – Stlouis60.secretariat@gmail.com
Permanence d’accueil : mercredi matin de 9h30 à 11h30
Permanence du père Piotr le vendredi de 14h à 18h.

CÉLÉBRATIONS
Au moment de boucler ce journal, les cultes sont autorisés, 
mais les conditions sanitaires et d’accueil sont toujours 
susceptibles d’évoluer. Nous vous invitons à vous rapprocher 
de vos paroisses (téléphones, sites paroissiaux dans la colonne) 
pour connaître les lieux et les horaires des célébrations de Noël 
et du dimanche.

RETROUVEZ-NOUS SUR LES RÉSEAUX
Sur Facebook :
– Paroisse Nogent-sur-Oise
– Église de Montataire
– Paroisse Creillois – Centre Frédéric Ozanam
Sur YouTube : 
– père Jérôme Prunier-Duparge. Abonnez-vous à sa 
chaîne (son adresse précise : youtube.com/channel/
UCjFQpMynoXaKNTz0IFCKyKA)

Pour les retrouver facilement sur Facebook ou YouTube, dans 
recherche, tapez simplement leur nom complet.

EN LIGNE LES RELIGIEUX DE L’OISE
Sur YouTube, vous pouvez suivre les frères du prieuré de 
Troussures et ceux de l’abbaye d’Ourscamp pour un temps de 
louange, d’enseignements… Dans recherche, tapez :
— «Frères de Saint Jean de Troussures» (adresse précise : 
youtube.com/channel/UCq0yr_KNUYTkYXh3BpYTQrQ)
— «Serviteurs de Jésus et de Marie» (adresse précise : youtube.
com/channel/UCmn1yVcg2w8VrFwcPFSG_eg)
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Senlis - Chantilly

● VENTE ● LOCATION ● ENTRETIEN 
● PARTICULIERS ● PROFESSIONELS

Av. du Poteau, Centre Commercial Aldi - 60300 CHAMANT
Tél.: 03 65 96 06 49 - Port.: 06 19 29 34 13
e-mail : contact@bastide-senlis.fr

Votre espace conseil est ouvert

• Du lundi après-midi au samedi :
9h30-12h30 et 14h-18h

Et sur RV 

MATÉRIEL MÉDICAL
LE LEADER DU MAINTIEN
À DOMICILE DEPUIS 1977

Vous souhaitez faire paraître  
une annonce publicitaire

pub.nord@bayard-service.com

Contactez-nous au

03 20 13 36 60
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«La sainteté  
de la porte d’à côté»

D
ans la période qui a suivi les meurtres de Samuel Paty et des chrétiens à 
Nice, le diocèse, les paroisses, les chrétiens engagés dans des rencontres 
et des liens interreligieux ont reçu de nombreux messages et visites 
d’amis musulmans. Messages qui ont fait chaud au cœur parce qu’ils 

exprimaient la sou«rance, la colère et la honte devant de tels actes, mais aussi 
parce qu’ils invitent à poursuivre ensemble un chemin de fraternité. 
Quelques expressions parmi d’autres : «Ne laissons aucune place à la haine 
d’autrui. Je prie Dieu pour le maintien des bons et respectueux rapports inter-
religieux»�; «Nous resterons toujours à vos côtés contre la haine et la barbarie»�; 
«Notre association continuera à travailler pour la paix, le dialogue, le vivre en-
semble»�; «J’ai besoin des autres pour savoir qui je suis et je remercie les chrétiens 
et chrétiennes rencontrés qui m’ont aidée dans mon cheminement de musul-

mane»�; «Dans nos activités profanes ou religieuses, nous avons 
pour mission de construire des ponts fraternels surtout lorsque 
les murs de la haine n’ont jamais été si hauts».
En relisant ces expressions, comment ne pas penser à cette 
expression du pape François, «la sainteté de la porte d’à côté» 
dans son exhortation Gaudete et exultate*, et au commentaire 
de l’évêque d’Alger, Mgr Desfarges, «la sainteté de la porte d’à 
côté, de ceux qui vivent proches de nous et sont un reflet de 
la présence de Dieu». Oui, ces reflets de la présence de Dieu, 
nous les trouvons aussi chez des croyants d’autres religions 

mais souvent la peur ou l’indi«érence nous privent du bonheur de la rencontre. 
Catherine, une amie décédée récemment et qui avait tissé de nombreux liens 
avec des amis juifs et des amis musulmans, a écrit cette prière lue à ses ob-
sèques : qu’elle nous aide à la faire nôtre : «Seigneur Jésus, toi qui es chemin, 
vérité et vie, tu nous as montré combien l’accueil et le dialogue étaient un chemin 
pour témoigner de l’amour de Dieu, ton Père et notre Père. Apprends-moi à ouvrir 
ma porte, à être attentive à “la sainteté de la porte d’à-côté”, tout particulièrement 
à celle de mes frères musulmans et juifs.»

«La sainteté  
de la porte d’à côté, 
de ceux qui vivent 
proches de nous  
et sont un reflet  
de la présence  

de Dieu.»
Mgr Desfarges

Pensée
˜

Annette Godart
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Pâques, la fête 
de la Résurrection
«Le troisième jour, Jésus est ressuscité des morts.» C’est le cœur de la foi des chrétiens. Dans notre 
culture marquée par la raison et la science, ce fait est impossible, incroyable, impensable : on n’a jamais 
vu un mort revenir à la vie. On doit oublier cette histoire, survivance d’un passé désormais révolu.  
Et si cette histoire, pourtant, avait quelque chose à nous apprendre¥? 

La Résurrection de Jésus, 
ses manifestations

Personne n’a vu Jésus ressusciter. Mais 
ses proches l’ont vu vivant après sa 
mort. Il est libéré des contraintes liées 
au temps et à l’espace. Manifestement, 
il vient d’un autre monde, il vit d’une 
vie nouvelle. Pourtant il a un corps. Ce 
n’est ni un esprit, ni un fantôme. On 
peut le toucher, le voir, l’entendre. En 
même temps, c’est bien le Jésus qu’ils 
ont connu avant sa mort en croix. Mais 
il faut toujours un certain temps pour 
le reconnaître, preuve qu’il est passé 
par une transformation. La Résurrec-
tion n’est pas un retour à la vie d’avant, 
comme si rien ne s’était passé. Il y a en 
lui une puissance de vie capable de do-

miner les forces de mort, de pardonner, 
de relever, de guérir. C’est une Bonne 
Nouvelle qu’il faut faire connaître : telle 
est la mission que ses disciples auront à 
remplir, assurés de son assistance per-
manente.

La résurrection à l’œuvre 
aujourd’hui

Des personnes vivent la résurrection, 
aujourd’hui. Elles la présentent comme 
la traversée d’une épreuve et l’en-
trée dans une vie nouvelle. C’est par 
exemple, Nadja, Tunisienne demeu-
rée seule en France avec ses quatre 
enfants, après l’expulsion de son mari. 
C’était lui qui s’occupait de tout. Nadja 
reste seule, complètement démunie. 

Mais elle va rebondir, apprendre le 
français, saisir toutes les occasions de 
rencontrer des gens, s’investir dans la 
scolarité de ses enfants. Aujourd’hui, 
elle est bien intégrée dans son nouveau 
pays. Le courage et la transformation 
de cette femme sont impressionnants. 
Dans un mouvement comme l’Action 
catholique ouvrière (ACO), on voit des 
copains qui grandissent dans le service 
des autres, dans la solidarité. Des per-
sonnes gardent foi en la vie même dans 
la misère. C’est encore cette mère de 
famille qui vivait constamment dans la 
peur au sujet de ses enfants. La foi l’a 
amenée à faire un travail sur elle-même. 
Aujourd’hui, elle se sent libérée, elle 
revit.
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T R O I S  Q U E S T I O N S  À

Françoise Plaza, habitante de Rieux, qui mène un 
long combat contre la maladie tout en restant ouverte 
aux autres.

1 Quelle expérience d’un renouveau de vie avez-vous vécue�?
Lors d’un séjour à l’hôpital, je me suis retrouvée dans un service où l’on soignait 
des enfants gravement malades. J’ai été impressionnée par leurs rires, leur joie 
de vivre : une force qui les aidait à lutter contre leur maladie et à avancer. Depuis 
quelque temps, j’accompagne un jeune pour du soutien scolaire. Grâce à la confiance 
offerte, il progresse, il s’ouvre à la vie et s’est engagé dans un projet professionnel. 
La résurrection, c’est toujours un renouveau de vie. Une défaite n’est pas 
obligatoirement une catastrophe, mais peut-être une étape pour rebondir ensuite.

2 Qu’est-ce qui vous a fait tenir dans un moment difficile�?
Lorsqu’à vingt-deux ans tu apprends que tu as un cancer, que ton fiancé te quitte, tu 
es face à un choix décisif : ou bien baisser les bras ou entreprendre de se battre. La 
foi et l’espérance te permettent de tenir bon. Tu découvres que la vie vaut le coup de 
se battre pour elle. La prière est importante ainsi que la relecture de vie : il y a eu des 
moments difficiles, il y a eu de bons moments ; il ne faut surtout pas les oublier. On 
trouve aussi une force dans la présence de ses proches et de ses amis.

3 Où voyez-vous la puissance de la résurrection à l’œuvre�? 
Dans l’entraide et la fraternité lorsque, par exemple l’épicier de mon village m’apporte 
mes courses à domicile, puisque je suis confinée. Dans tous ces petits gestes du 
quotidien qui nous accrochent les uns aux autres. Dans l’Église qui nous soutient de 
sa prière et de sa présence réconfortante.

Propos recueillis par J.  M.

«Jésus-Christ t’aime.  
Il a donné sa vie  
pour te sauver. 
Et maintenant, il est vivant 
auprès de toi chaque jour 
pour te fortifier,  
pour t’éclairer,  
pour te libérer.» 

PA P E  F R A N Ç O I S ,  

« L A  J O I E  

D E  L’ É VA N G I L E »

PRIÈRE

APPRENDRE 
À RESSUSCITER
Sur les chemins quotidiens de notre 
vie où il nous précède et nous attend, 
Jésus nous apprend à ressusciter. 
Car la résurrection n’est pas un état 
final qui adviendrait brutalement 
après notre mort ; c’est une éclosion, 
c’est une avancée. Jésus nous apprend 
à ressusciter car on apprend à 
ressusciter comme on apprend à faire 
ses premiers pas et à se tenir debout. 
À la suite de Jésus, vivre, c’est apprendre 
à ressusciter.
C’est apprendre à vivre en homme 
et en femme, chaque jour, de façon 
humaine, tout simplement. 
C’est apprendre à donner de soi, 
c’est apprendre à croire que Dieu 
se consacre au bonheur du monde.
C’est apprendre à espérer que la vie 
a du sens et que la mort est un passage. 
C’est apprendre à aimer à la façon 
de Dieu, à écouter l’Esprit de Dieu 
en nous.
C’est apprendre à s’arracher au mal, 
à partager avec chacun ce qui 
est nécessaire à la vie, à refuser 
des situations indignes de l’être 
humain. C’est lutter, ne pas se taire 
quand la qualité de la vie est en cause 
et celle de l’amour.
C’est apprendre à vivre selon l’Évangile 
parce que c’est le chemin tracé par Jésus 
et sur lequel il nous précède afin de nous 
introduire dans la résurrection.

Charles Singer

Croire en la Résurrection ? 
Comment ?

La Résurrection ne se démontre pas. Elle 
se vit, elle s’expérimente. Il y a résur-
rection chaque fois qu’une personne vit 
un passage vers une libération, une plus 
grande attention aux autres, parvient à 
surmonter une maladie, un handicap, 
une difficulté. La résurrection, c’est 
toujours un passage vers plus de vie. Et 
voici que de résurrection en résurrec-
tion, notre existence nous emmène peu 
à peu vers la grande Résurrection qui 
nous est promise à la fin des temps et 
qui découle de la résurrection de Jésus. 
La question est donc moins de croire en 
la Résurrection que de la vivre au quo-
tidien. Alors nous faisons l’expérience 
d’une vie plus belle, plus grande que ce 
qu’on pouvait imaginer. La Résurrec-
tion, c’est la joie de vivre. Ne nous en 
privons pas.

P. JEAN MOUREAUX
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FAMILLE

CONSEILS

COMMUNIQUEZ, EXPLIQUEZ, 
PARTAGEZ !

– Il est plutôt bon signe que notre 
enfant puisse exprimer ses angoisses 
et qu’un dialogue s’installe. N’hésitez 
pas à l’interroger sans trop être 
insistant. 
– Évitez d’apporter un climat 
anxiogène dans la maison. 
Chassez les informations en boucle 
et les nouvelles à la télévision ou 
à la radio. Ne le laissez pas seul 
avec l’information. Expliquez-lui 
simplement la situation pour le 
rassurer.
– N’hésitez pas à passer davantage 
de temps ensemble. Les activités 
ne manquent pas : regarder un film 
ou une pièce de théâtre, visiter 
numériquement une exposition (sur 
YouTube, par exemple, la chaîne 
du «Scribe accroupi»), lisez-lui une 
histoire le soir, retrouver les jeux 
de société. Pour les enfants pleins 
d’énergie : la danse. Mettez de la 
musique, mais attention à le faire 
avant le repas du soir pour ne pas 
perturber le sommeil. 

SOPHROLOGIE

UN EXERCICE POUR 
ÉVACUER LES TENSIONS 

Vous donnez un morceau de papier 
à votre enfant. Dessus, il peut écrire 
ou dessiner ses angoisses, ses peurs. 
Ensuite, froisser le papier pour en 
faire une boule. L’enfant se tient 
droit, les pieds ancrés dans le sol, les 
bras le long du corps. Prendre une 
inspiration par le nez, on retient et on 
expire en jetant le plus loin possible 
le papier. Cela fonctionne aussi pour 
chasser la colère. 

«Maman, elle finit 
quand, la crise?...»
Dépression, angoisse, manque d’envie… nos enfants aussi ont des 
difficultés à appréhender l’actuelle crise sanitaire. Et si nous leur 
proposions de surmonter ce moment ensemble ?

S ophie est une jeune maman de 
deux garçons, la quarantaine 
active. Cette amie me rapporte 

la conversation qu’elle venait d’avoir 
avec son second fils âgé de 7  ans  : 
«Maman, j’ai peur de mourir. Est-ce que 
mourir est douloureux ?» Ce petit garçon 
débordait de projets pour son avenir. 
Il se voyait astrophysicien, parcourir le 
monde. Aujourd’hui, il cherche plutôt 
une vie rassurante, tranquille. Alors que 
la crise sanitaire s’installe dans la durée, 
de nombreux parents se trouvent dé-
sormais démunis face à cette angoisse 
latente de leurs enfants pas encore ado-
lescents, sans compter sur le mal-être 
des plus âgés.

Ne rien lâcher
Certes, l’incertitude de l’avenir est dif-
ficile à vivre. Il serait facile de raconter 
que, lors de la Première Guerre mon-
diale, mamie aussi a connu le couvre-
feu dans sa jeunesse. Seulement, com-
parer des difficultés n’apporte pas de 
solutions. Expliquons le sens de nos 
efforts dans la crise sanitaire 
que peut vivre le monde 
actuel. Dans le journal La 
Croix du 3 février 2021, la 
psychothérapeute Nicole 
prieur affirme que «nous 
ne pouvons pas en vouloir à 
nos enfants de réagir en fonc-
tion de l’éducation qu’ils ont 
reçue, et du monde qu’ils ont 
connu. Cette génération a grandi 
dans une époque stable, marquée 
par l’opulence, où l’on pensait que 
le meilleur restait forcément à venir. 
Ils sont donc peu armés pour affron-
ter les difficultés.» Dans le même 
article, Martin Steffens, philosophe, 
rapportait que «l’enfant doit com-
prendre que la vie est parfois dure et 

que, par l’effort qu’il consent, il s’inscrit 
dans un mouvement normal d’entraide 
entre les générations». Ne rien lâcher ! 
Ensemble, nous pouvons surmonter la 
crise.
Comment faire ? D’abord, nous pou-
vons faire confiance en nos enfants. Ils 
peuvent nous surprendre. D’ailleurs, 
n’hésitons pas à leur dire qu’ils nous 
épatent. Leur confiance en l’avenir 
passe par ce dialogue. Il n’est pas néces-
saire de regarder avec eux tous les jours 
les chiffres des morts et les hospitalisa-
tions. Prenons le temps d’imaginer ce 
que l’on pourra faire après : bénévolat, 
exposition à voir, etc. Les neurosciences 
ont prouvé que l’exposition des enfants 
à la beauté est très bonne pour le cer-
veau. Alors, en attendant la réouverture 
des musées, des cinémas ou encore des 
théâtres, prenons un bon bol d’air et vi-
sitons numériquement les expositions 
et les musées, regardons les pièces de 
théâtre. Vous retrouverez le sourire sur 
le visage de vos enfants.
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UN LIEU POUR TROUVER DES RÉPONSES
Ménage, bricolage, cosmétique, toutes ces questions 
si différentes ont au moins deux points communs. 
Elles concernent notre vie quotidienne dans notre 
logement… et elles trouveront une réponse à l’Éco’logis 
de Nogent-sur-Oise±! Créé par l’Agence immobilière 
à vocation sociale «Tandem immobilier», l’Éco’logis 
ressemble à un appartement ordinaire : il y a une 
cuisine, une chambre, une douche… Mais celui-ci se 
visite comme un petit musée. Chaque pièce et chaque 
objet sont une occasion d’apprentissage. On peut 
toucher, manipuler, expérimenter. 

LA VISITE ÉCOGESTES 
Pour commencer par le commencement, nous vous 
conseillons la visite écogestes : vous découvrirez 
l’ensemble de l’appartement grâce une animatrice 
passionnée qui vous expliquera dans chaque pièce 
comment poser des gestes qui font du bien à la 
planète, à la santé et au portefeuille. Voici quelques 
astuces pour vous donner un avant-goût : acheter un 
mousseur à quelques euros pour réduire le débit des 
robinets, aérer même en hiver pour éviter que l’air 
intérieur ne soit trop sec (un air trop sec augmente 
l’impression d’avoir froid) et pour éviter la pollution 
intérieure (l’air intérieur est quinze fois plus pollué que 
l’air extérieur±!), se méfier du mode veille de la TV (le 
mode veille consomme en trois heures ce qu’une TV 
allumée consomme en une heure)… 

LES ATELIERS
Pour répondre à des questions plus spécifiques, 
l’Éco’logis organise des ateliers : fabrication de 
produits maison qui réjouiront petits et grands 
(bonbons, lessive…), entretien du logement (pour 
ne plus se sentir démuni face à un joint de robinet±!), 
procédures administratives… Le programme est 
disponible sur la page Facebook «Ecologis60». 

EN PRATIQUE
Et vous savez quoi¥? Tout ça, c’est gratuit¥! Pour la 
visite ou pour les ateliers, il faut simplement s’inscrire 
en appelant le 03 44 67 21 84 ou en envoyant un mail 
à ecologis@aivs60.org. Rendez-vous ensuite au 21 
avenue Saint Exupéry à Nogent-sur-Oise (ligne B – 
arrêt «Les Granges»).

Marie-Agnès

NOGENT-SUR-OISE

L’Éco’logis,  
un lieu à connaître
Vous voulez économiser près de 1±000 euros par an de frais domestiques±? 
Vous voulez apprendre à fabriquer vous-même des produits ménagers ou 
cosmétiques moins toxiques (et moins chers±!)±? Vos parents ne vous ont 
pas appris à changer des joints de robinet ou à poser du papier peint±? 
Vous venez d’arriver en France et vous êtes perdu dans les démarches 
administratives pour obtenir un logement±?

MIEUX VIVRE
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FAMILLE

CONSEILS

COMMUNIQUEZ, EXPLIQUEZ, 
PARTAGEZ !

– Il est plutôt bon signe que notre 
enfant puisse exprimer ses angoisses 
et qu’un dialogue s’installe. N’hésitez 
pas à l’interroger sans trop être 
insistant. 
– Évitez d’apporter un climat 
anxiogène dans la maison. 
Chassez les informations en boucle 
et les nouvelles à la télévision ou 
à la radio. Ne le laissez pas seul 
avec l’information. Expliquez-lui 
simplement la situation pour le 
rassurer.
– N’hésitez pas à passer davantage 
de temps ensemble. Les activités 
ne manquent pas : regarder un film 
ou une pièce de théâtre, visiter 
numériquement une exposition (sur 
YouTube, par exemple, la chaîne 
du «Scribe accroupi»), lisez-lui une 
histoire le soir, retrouver les jeux 
de société. Pour les enfants pleins 
d’énergie : la danse. Mettez de la 
musique, mais attention à le faire 
avant le repas du soir pour ne pas 
perturber le sommeil. 

SOPHROLOGIE

UN EXERCICE POUR 
ÉVACUER LES TENSIONS 

Vous donnez un morceau de papier 
à votre enfant. Dessus, il peut écrire 
ou dessiner ses angoisses, ses peurs. 
Ensuite, froisser le papier pour en 
faire une boule. L’enfant se tient 
droit, les pieds ancrés dans le sol, les 
bras le long du corps. Prendre une 
inspiration par le nez, on retient et on 
expire en jetant le plus loin possible 
le papier. Cela fonctionne aussi pour 
chasser la colère. 

«Maman, elle finit 
quand, la crise?...»
Dépression, angoisse, manque d’envie… nos enfants aussi ont des 
difficultés à appréhender l’actuelle crise sanitaire. Et si nous leur 
proposions de surmonter ce moment ensemble ?

S ophie est une jeune maman de 
deux garçons, la quarantaine 
active. Cette amie me rapporte 

la conversation qu’elle venait d’avoir 
avec son second fils âgé de 7  ans  : 
«Maman, j’ai peur de mourir. Est-ce que 
mourir est douloureux ?» Ce petit garçon 
débordait de projets pour son avenir. 
Il se voyait astrophysicien, parcourir le 
monde. Aujourd’hui, il cherche plutôt 
une vie rassurante, tranquille. Alors que 
la crise sanitaire s’installe dans la durée, 
de nombreux parents se trouvent dé-
sormais démunis face à cette angoisse 
latente de leurs enfants pas encore ado-
lescents, sans compter sur le mal-être 
des plus âgés.

Ne rien lâcher
Certes, l’incertitude de l’avenir est dif-
ficile à vivre. Il serait facile de raconter 
que, lors de la Première Guerre mon-
diale, mamie aussi a connu le couvre-
feu dans sa jeunesse. Seulement, com-
parer des difficultés n’apporte pas de 
solutions. Expliquons le sens de nos 
efforts dans la crise sanitaire 
que peut vivre le monde 
actuel. Dans le journal La 
Croix du 3 février 2021, la 
psychothérapeute Nicole 
prieur affirme que «nous 
ne pouvons pas en vouloir à 
nos enfants de réagir en fonc-
tion de l’éducation qu’ils ont 
reçue, et du monde qu’ils ont 
connu. Cette génération a grandi 
dans une époque stable, marquée 
par l’opulence, où l’on pensait que 
le meilleur restait forcément à venir. 
Ils sont donc peu armés pour affron-
ter les difficultés.» Dans le même 
article, Martin Steffens, philosophe, 
rapportait que «l’enfant doit com-
prendre que la vie est parfois dure et 

que, par l’effort qu’il consent, il s’inscrit 
dans un mouvement normal d’entraide 
entre les générations». Ne rien lâcher ! 
Ensemble, nous pouvons surmonter la 
crise.
Comment faire ? D’abord, nous pou-
vons faire confiance en nos enfants. Ils 
peuvent nous surprendre. D’ailleurs, 
n’hésitons pas à leur dire qu’ils nous 
épatent. Leur confiance en l’avenir 
passe par ce dialogue. Il n’est pas néces-
saire de regarder avec eux tous les jours 
les chiffres des morts et les hospitalisa-
tions. Prenons le temps d’imaginer ce 
que l’on pourra faire après : bénévolat, 
exposition à voir, etc. Les neurosciences 
ont prouvé que l’exposition des enfants 
à la beauté est très bonne pour le cer-
veau. Alors, en attendant la réouverture 
des musées, des cinémas ou encore des 
théâtres, prenons un bon bol d’air et vi-
sitons numériquement les expositions 
et les musées, regardons les pièces de 
théâtre. Vous retrouverez le sourire sur 
le visage de vos enfants.
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COMPRENDRE

L’espérance vient de Dieu. Elle est un 
moteur qui permet d’accepter l’angoisse 
et, en même temps, vivre dans la joie 
et la paix. L’espérance nous mobilise, 
nous fait avancer sans découragement. 
L’espérance se nourrit de la foi et la foi 
se vivifie dans l’espérance. Espérance, 
foi, confiance et amour de Dieu se 
conjuguent pour nous permettre 
d’aller toujours plus loin. Et d’être, 
sereinement, dans la certitude que tout 
chemin mène au Père.

LE MOT

ESPÉRANCE
L’espérance chrétienne est fondée sur la 
foi en la parole de Dieu en la personne 
de Jésus-Christ. La Bible, la parole de 
Dieu, est un chant d’espérance. Elle 
nous fait entrer dès maintenant dans le 
royaume de Dieu qui est justice, paix et 
joie dans l’Esprit saint.
L’espérance est une semence déposée 
dans notre cœur qui ne demande qu’à 
grandir. Et pour qu’elle grandisse, une 
seule chose à faire : vivre pleinement 
sa foi. On pourrait dire que l’espérance, 
c’est la foi en pleine activité.

«Espérer contre             
                    toute espérance»

IDÉE

La parole de Dieu est un chant 
d’espérance. Elle nous fait entrer dès 
maintenant dans le royaume de Dieu qui 
est justice, paix et joie dans l’Esprit saint. 
Et si, jour après jour, nous lisions un 
passage de la Bible, celui de la liturgie 
proposée par l’Église par exemple ? Une 
bonne résolution de carême, non !

PRIER AVEC LE TEXTE

— Je trouve quelques instants de calme 
chez moi et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement le passage de la 
lettre de saint Paul aux Romains. 
— Je pense à cette phrase de la lettre 
de saint Pierre qui y fait écho : «Soyez 
toujours prêts à rendre compte de 
l’espérance qui est en vous.»
— Je m’interroge : comment je témoigne 
de l’espérance qui m’habite ?
— Je demande à Jésus : «Seigneur, fait 
grandir l’espérance en moi que tu as semée, 
aide-moi à la partager autour de moi.»

8

LETTRE 
DE SAINT PAUL 
APÔTRE 
AUX ROMAINS 

(15,13).

«Que le Dieu de 
l’espérance vous 
remplisse de toute joie 
et de paix dans la foi, 
afin que vous débordiez 
d’espérance par la 
puissance de l’Esprit 
saint.»

«Espérer contre             
                    toute espérance»

En ces mois difficiles, notre foi nous rappelle 
qu’au cœur de la morosité, l’espérance est là, 
si petite soit-elle. Elle invite à nous relever, à sortir 
de la peur et de l’isolement.

Avec 
la charité et 

la foi, l’espérance 
est l’une des trois 
vertus théologales. 
Peinture du XVIIe 

siècle, école rémoise, 
musée Saint-Remi 

à Reims.

9

PAPE 
FRANÇOIS : 

«VIVRE UN CARÊME 
D’ESPÉRANCE»

Vivre un carême d’espérance, c’est 
percevoir que nous sommes, en Jésus-
Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses 
nouvelles» (cf. livre de l’Apocalypse 21,1-6). 
Il s’agit de recevoir et d’offrir l’espérance 
du Christ qui donne sa vie sur la croix et 
que Dieu ressuscite le troisième jour : 

«Soyez prêts à répondre à qui vous demande 
à rendre raison de l’espérance qui est en vous» 

(1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extrait du message 
pour le carême 2021
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joie dans l’Esprit saint.
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dans notre cœur qui ne demande qu’à 
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sa foi. On pourrait dire que l’espérance, 
c’est la foi en pleine activité.
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maintenant dans le royaume de Dieu qui 
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passage de la Bible, celui de la liturgie 
proposée par l’Église par exemple ? Une 
bonne résolution de carême, non !
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chez moi et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement le passage de la 
lettre de saint Paul aux Romains. 
— Je pense à cette phrase de la lettre 
de saint Pierre qui y fait écho : «Soyez 
toujours prêts à rendre compte de 
l’espérance qui est en vous.»
— Je m’interroge : comment je témoigne 
de l’espérance qui m’habite ?
— Je demande à Jésus : «Seigneur, fait 
grandir l’espérance en moi que tu as semée, 
aide-moi à la partager autour de moi.»
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«VIVRE UN CARÊME 
D’ESPÉRANCE»

Vivre un carême d’espérance, c’est 
percevoir que nous sommes, en Jésus-
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nouvelles» (cf. livre de l’Apocalypse 21,1-6). 
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À NOTER DANS L’OISEL’AGENDA

DENIER DE L’ÉGLISE

L’ÉGLISE CATHOLIQUE DANS L’OISE 
A BESOIN DE VOUS : MERCI POUR VOTRE 
SOUTIEN !
L’Église ne vit que de la générosité de ses donateurs. Elle ne reçoit ni 
subventions, ni aides du Vatican. Le  Denier est la première ressource 
financière de l’Église Catholique dans l’Oise. Complémentaire, 
mais distinct de la quête, il a une tout autre vocation : assurer le 
fonctionnement des paroisses, permettre le traitement des prêtres, 
la retraite des prêtres âgés, la formation des séminaristes et la 
rémunération des laïcs salariés. Le Denier n’est pas suffisant et il ne 
couvre qu’une partie importante 
des charges. Les diocèses, 
les paroisses et les prêtres 
ont d’autres ressources, 
principalement les 
quêtes, les offrandes de 
cérémonies et les offrandes 
de messes, les legs et 
donations. C’est l’ensemble 
de ces recettes qui permet 
financer les besoins 
pastoraux de l’Église. Mais 
le Denier en constitue la 
part la plus importante 
dans la quasi-totalité des 
diocèses. Le Denier est 
un don volontaire, il n’y 
a pas de tarif ! Chacun 
donne en conscience 
selon ses possibilités. 
Participer au Denier, c’est 
signifier concrètement son 
appartenance et son soutien 
à l’Église catholique et la 
faire grandir. 
Avec ce numéro de Missio, vous trouverez une enveloppe jointe 
si vous souhaitez nous aider. Merci d’avance.

Messe chrismale
Si les conditions sanitaires le permettent, 
la messe chrismale sera célébrée le 20 mars 
à 11 heures. Elle sera diffusée en direct 
sur la chaîne de l’Église catholique dans l’Oise 
sur YouTube.
 � Pour plus d’information : oise.catholique.fr

Parcours Amen-toi
De la 4e à la terminale, tous les jeunes de l’Oise 
sont invités à se retrouver chaque semaine 
pour un temps fort en visio pour avancer 
ensemble vers la joie de Pâques. Au menu : 
temps d’enseignement, partage entre jeunes, 
échange avec de grands témoins de la foi, de la 
louange et des prières. Ce parcours – conçu pour 
eux – leur permettra d’approfondir leur foi, de 
découvrir la richesse de l’Église dans l’Oise, mais 
aussi de se faire de nouveaux amis, en dehors 
de leurs groupes habituels. Et pour que les 
thèmes abordés (comme la fraternité, l’écologie 
intégrale, la gratitude, la souffrance, le pardon, 
l’Espérance) résonnent concrètement dans leurs 
vies, à la fin de chaque rencontre, Mgr Jacques 
Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, lancera un  
défi à réaliser pendant la semaine.
 � Alors rendez-vous 

sur http://www.parcoursamentoi.fr/

10

«Relève-toi et va...»
Depuis un an, le monde est touché par la pandémie de Covid-19. Au-delà de l’activité 
économique, inégalement atteinte, c’est toute notre humanité qui est frappée dans sa chair 
et son cœur. Pour les chrétiens, porteurs d’un message d’espérance, de foi et de fraternité, 
plus que jamais en ce temps pascal où ils vont fêter la résurrection du Christ,  il est hors 
de question de baisser les bras.

D
Est-ce que tout est perdu ?
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DOSSIER

Demi-pension - Externat
Ecole du CM1 au CM2
Collège de la 6ème à la 3ème (antenne du Plessis-Belleville)
Lycée de la 2nde à la Terminale
(Bac Général)
Suivi personnalisé des élèves - Formation Européenne

* Transport possible *

5, rue Gérard de Nerval 60128 MORTEFONTAINE
Tél. 03 44 54 31 38 - Fax 03 44 54 31 14

e-mail : secretariat-dir@stdo-60.fr

ÉCOLE PRIMAIRE PRIVÉE MIXTE
Moyenne Section-Grande Section   

CP-CE1-CE2-CM1-CM2
Demi-pension - Etude surveillée et garderie jusqu'à 18h30

 Périscolaire de 7h30 à 8h30
7, av. du Bouteiller 60500 CHANTILLY

Tél. 03 44 57 11 30
saintlouischantilly@wanadoo.fr - www.ecole-saintlouis.fr

LYCÉE PRIVÉ SAINT-VINCENT
    

30, rue de Meaux - SENLIS - � 03 44 53 96 40 

BAC + 2 BTS SIO
BAC +3 Licence Informatique

BAC + 4 Titre RNCP concepteur en  
architecture Informatique (équivalent MASTER)

site internet : www.lycee-stvincent.fr

sous contrat d’association
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À NOTER DANS L’OISEL’AGENDA
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«Relève-toi et va...»
Depuis un an, le monde est touché par la pandémie de Covid-19. Au-delà de l’activité 
économique, inégalement atteinte, c’est toute notre humanité qui est frappée dans sa chair 
et son cœur. Pour les chrétiens, porteurs d’un message d’espérance, de foi et de fraternité, 
plus que jamais en ce temps pascal où ils vont fêter la résurrection du Christ,  il est hors 
de question de baisser les bras.

D e quoi avons-nous peur ? Chacun e quoi avons-nous peur ? Chacun 
de nous devrait se poser cette 
question. Ces derniers mois ont 

été le révélateur de nos craintes et nos 
angoisses. Dans une tribune intitulée 
«Notre maître aujourd’hui : la peur» du 
10 février 2021 dans Le Figaro, la philo-
sophe Chantal Delsol l’affirme : «Elle [la 
peur] vous immobilise, vous interdit d’agir 
et vous rend docile à toute pression.» La 
pandémie nous a apporté un cortège de 
peurs. «On ne sait plus très bien de quoi 
on a peur – puisque la cause de la peur 
change sans cesse, et il faut dire que le dis-
cours public en rajoute des couches – mais 
la peur devient une disposition perma-

nente, comme une seconde peaunente, comme une seconde peau.» Si nous .» Si nous 
sommes invités à être collectivement 
prudents et responsables, nous pouvons 
regretter que la peur ferme ce qui élève 
l’humain et le grandit. La fermeture des 
lieux culturels en est l’exemple. 

Est-ce que tout est perdu ?
Dans son dernier livre, Mgr Matthieu 
Rougé, évêque de Nanterre, énonce 
les paradoxes de la crise sanitaire, 
mais aussi les ressources fabuleuses 
que l’homme peut puiser en lui-même 
comme l’entraide, la solidarité. Le 
moment est pour les uns «un temps 
de souffrance, de deuil, d’inquiétude 

économique, de tensions conjugales et économique, de tensions conjugales et 
familiales, d’isolement, de désert spiri-
tuel voire de dépression tandis que, pour 
d’autres, il laisse le souvenir d’un moment 
de grâce, d’approfondissement intellec-
tuel et spirituel, d’harmonie conjugale et 
familiale renouvelée, de contemplation de 
la nature, de fraternité inédite.» La pan-
démie nous a obligés à nous réinventer. 
Elle a vidé nos agendas. Ce fut le cas de 
sœur Bernadette Moriau, 70e miraculée 
de Lourdes, qui traverse la France pour 
témoigner. 
Si elle reprend un peu son activité, celle-
ci est encadrée par le couvre-feu actuel. 
Fin janvier, une paroisse lui demande 
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un témoignage pour une soirée dont 
la date était proche… Une équipe de 
jeunes de la paroisse a équipé l’église 
pour des retransmissions. Voilà sœur 
Bernadette témoignant dans une veil-
lée de prières de Bresles, en communion 
avec une paroisse du diocèse de Nan-
terre : les paroissiens et visiteurs chez 
eux, le curé dans son église. Comme 
l’écrit Mgr Stanislas Lalanne, évêque de 
Pontoise, dont le diocèse a été très mar-
qué par la pandémie : «Quelle étrange 
merveille que de voir poindre l’aurore de la 
vie nouvelle en passant par ce vide, en tra-
versant l’abîme noir pour se trouver dans 
l’éblouissement de l’entraide, de la frater-
nité, de la bienveillance envers l’autre.»

La «grande espérance» 
ne déçoit pas

Le frère Thierry Hubert, producteur du 
Jour du Seigneur, rapportait les propos 
admiratifs d’un interlocuteur : «C’est 
incroyable, cette capacité que vous avez, 
vous les chrétiens, à ne jamais baisser 
les bras !» Et le frère de répondre : «Au 
cœur même de la nuit noire, il y a toujours 
l’espérance qui advient.» Revenons à la 
source de notre vie : Dieu. N’oublions 
pas que Dieu nous a tous sauvés par la 
mort et la résurrection de son Fils. Notre 
espérance est cette confiance en Dieu 

et dans sa promesse de nous accueillir, 
pour notre salut et la vie éternelle. Dans 
sa deuxième encyclique «Sauvés dans 
l’espérance» (2007), le pape Benoît XVI 
écrit : «La vraie, la grande espérance de 
l’homme, qui résiste malgré toutes les dé-
sillusions, ce peut être seulement Dieu. (…) 
Nous avons besoin des espérances – des 
plus petites ou des plus grandes – qui, au 
jour le jour, nous maintiennent en chemin. 
Mais sans la grande espérance, qui doit 
dépasser tout le reste, elles ne suffisent 
pas. Cette grande espérance ne peut être 
que Dieu seul, qui embrasse l’univers et qui 
peut nous proposer et nous donner ce que, 
seuls, nous ne pouvons atteindre.» Cela 
donne les audaces. Alors, nous pourrons 
écouter Jésus dire au lépreux guéri : 
«Relève-toi et va : ta foi t’a sauvé» (évan-
gile de Jésus Christ selon saint Luc 17,19).

JULIEN SEREY

LECTURES

Deux livres d’évêques 
pour nourrir l’espérance 
en ces temps de pandémie.

 � Vivre et espérer 
de Mgr Stanislas Lalanne, 
Salvator, 102 p., 9,80 euros

 � Un sursaut d’espérance 
– Réflexions spirituelles 
et citoyennes pour 
le monde qui vient 
de Mgr Matthieu Rougé, 
Ed. de l’Observatoire, 
124 p., 14 euros.
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L’«EAU VIVE» DE L’ESPÉRANCE
La Samaritaine, à qui Jésus demande à boire au bord du 
puits, ne comprend pas lorsqu’il lui dit qu’il peut lui offrir 
une «eau vive» (évangile selon saint Jean 4,10). Au début, 
elle pense naturellement à l’eau matérielle. Mais Jésus 
parle de l’Esprit saint qu’il offrira en abondance dans le 

mystère pascal et qui nous remplira de 
l’espérance qui ne déçoit pas. Lorsqu’il 
évoque sa passion et sa mort, Jésus 
annonce déjà l’espérance en disant : «Le 
troisième jour, il ressuscitera» (évangile 
selon saint Matthieu 20,19). Jésus nous 
parle de l’avenir grand ouvert par la 
miséricorde du Père. Espérer, avec lui 
et grâce à lui, c’est croire que l’histoire 
n’est pas fermée sur nos erreurs, nos 
violences, nos injustices et sur le péché 

qui crucifie l’amour. Espérer, c’est puiser le pardon du Père 
de son Cœur ouvert.
Dans le contexte d’inquiétude que nous vivons, où tout 
apparaît fragile et incertain, parler d’espérance pourra 
sembler provocateur. Le temps du carême est un temps pour 
espérer, pour tourner de nouveau le regard vers la patience 
de Dieu qui continue de prendre soin de sa Création, alors 
même que nous l’avons souvent maltraitée [cf. sa lettre 
encyclique Laudato si’ , nn. 32, 33, 43, 44]. C’est l’espérance 
en la réconciliation à laquelle saint Paul nous exhorte avec 
passion : «Laissez-vous réconcilier avec Dieu» (2e lettre aux 
Corinthiens 5,20). En recevant le pardon, dans le sacrement 
qui est au cœur de notre démarche de conversion, nous 
devenons, à notre tour, des acteurs du pardon. Nous 

pouvons offrir le pardon que nous avons nous-mêmes 
reçu, en vivant un dialogue bienveillant et en adoptant un 
comportement qui réconforte ceux qui sont blessés. Le 
pardon de Dieu permet de vivre une Pâque de fraternité 
aussi à travers nos paroles et nos gestes.
Pendant ce carême, appliquons-nous à dire «des mots 
d’encouragements qui réconfortent qui fortifient, qui consolent, 
qui stimulent» au lieu de «paroles qui humilient, qui attristent, 
qui irritent, qui dénigrent» [cf. sa lettre encyclique Fratelli tutti, 
n. 223]. Parfois, pour offrir de l’espérance, il suffit d’être 
«une personne aimable (…), qui laisse de côté ses anxiétés et ses 
urgences pour prêter attention, pour offrir un sourire, pour dire 
une parole qui stimule, pour rendre possible un espace d’écoute 
au milieu de tant d’indifférence» [ibid., n. 224].
Dans le recueillement et la prière silencieuse, l’espérance 
nous est donnée comme une inspiration et une lumière 
intérieure qui éclaire les défis et les choix de notre mission. 
Voilà pourquoi il est déterminant de se retirer pour prier 
(évangile selon saint Matthieu 6,6) et rejoindre, dans le 
secret, le Père de toute tendresse.
Vivre un carême d’espérance, c’est percevoir que nous 
sommes, en Jésus-Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses nouvelles» (livre 
de l’Apocalypse 21,1-6). Il s’agit de recevoir et d’offrir 
l’espérance du Christ qui donne sa vie sur la croix et que 
Dieu ressuscite le troisième jour : «Soyez prêts à répondre 
à qui vous demande à rendre raison de l’espérance qui est en 
vous» (1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extraits du message à lire en intégralité sur vatican.va
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COLLEGE PRIVE CATHOLIQUE 
 ANNE-MARIE JAVOUHEY

ETABLISSEMENT MIXTE 
SOUS CONTRAT

EXTERNAT et DEMI-PENSION
CLASSES EUROPEENNES

CLASSES BILINGUES
6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS Cedex

Tél. 03 44 53 11 66  Fax 03 44 53 34 29
e-mail : accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com

EXTERNAT 

De la Maternelle au Primaire
31, rue Blanche 60270 GOUVIEUX
✆ 03 44 57 73 92

ecolestge@servites.fr - www.servites.fr

ECOLE SAINTE-GENEVIEVE

� Classes maternelles et primaires
� ULIS Ecole et réseau d’aide (suivi personnalisé)
� Anglais dès la petite section
� Eveil à la foi et catéchèse
� Demi-pension - Etude - Garderie matin et soir

ECOLE MATERNELLE ET PRIMAIRE
NOTRE-DAME du SACRÉ-COEUR

10, rue du cimetière Saint Rieul -  SENLIS  - Tél : 03 44 53 06 25 
 E-mail : secretariat@ndsc.fr - Site : www.ecole-ndsc-senlis.fr

LOCATION DE SALLE DE RECEPTION
Baptêmes et Communions

51 Rue du Fg St Martin - SENLIS

03 44 24 36 75
lemusichallsenlis@hotmail.com
Restaurant-senlis.jimdo.com
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Bernadette témoignant dans une veil-
lée de prières de Bresles, en communion 
avec une paroisse du diocèse de Nan-
terre : les paroissiens et visiteurs chez 
eux, le curé dans son église. Comme 
l’écrit Mgr Stanislas Lalanne, évêque de 
Pontoise, dont le diocèse a été très mar-
qué par la pandémie : «Quelle étrange 
merveille que de voir poindre l’aurore de la 
vie nouvelle en passant par ce vide, en tra-
versant l’abîme noir pour se trouver dans 
l’éblouissement de l’entraide, de la frater-
nité, de la bienveillance envers l’autre.»

La «grande espérance» 
ne déçoit pas

Le frère Thierry Hubert, producteur du 
Jour du Seigneur, rapportait les propos 
admiratifs d’un interlocuteur : «C’est 
incroyable, cette capacité que vous avez, 
vous les chrétiens, à ne jamais baisser 
les bras !» Et le frère de répondre : «Au 
cœur même de la nuit noire, il y a toujours 
l’espérance qui advient.» Revenons à la 
source de notre vie : Dieu. N’oublions 
pas que Dieu nous a tous sauvés par la 
mort et la résurrection de son Fils. Notre 
espérance est cette confiance en Dieu 

et dans sa promesse de nous accueillir, 
pour notre salut et la vie éternelle. Dans 
sa deuxième encyclique «Sauvés dans 
l’espérance» (2007), le pape Benoît XVI 
écrit : «La vraie, la grande espérance de 
l’homme, qui résiste malgré toutes les dé-
sillusions, ce peut être seulement Dieu. (…) 
Nous avons besoin des espérances – des 
plus petites ou des plus grandes – qui, au 
jour le jour, nous maintiennent en chemin. 
Mais sans la grande espérance, qui doit 
dépasser tout le reste, elles ne suffisent 
pas. Cette grande espérance ne peut être 
que Dieu seul, qui embrasse l’univers et qui 
peut nous proposer et nous donner ce que, 
seuls, nous ne pouvons atteindre.» Cela 
donne les audaces. Alors, nous pourrons 
écouter Jésus dire au lépreux guéri : 
«Relève-toi et va : ta foi t’a sauvé» (évan-
gile de Jésus Christ selon saint Luc 17,19).
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L’«EAU VIVE» DE L’ESPÉRANCE
La Samaritaine, à qui Jésus demande à boire au bord du 
puits, ne comprend pas lorsqu’il lui dit qu’il peut lui offrir 
une «eau vive» (évangile selon saint Jean 4,10). Au début, 
elle pense naturellement à l’eau matérielle. Mais Jésus 
parle de l’Esprit saint qu’il offrira en abondance dans le 

mystère pascal et qui nous remplira de 
l’espérance qui ne déçoit pas. Lorsqu’il 
évoque sa passion et sa mort, Jésus 
annonce déjà l’espérance en disant : «Le 
troisième jour, il ressuscitera» (évangile 
selon saint Matthieu 20,19). Jésus nous 
parle de l’avenir grand ouvert par la 
miséricorde du Père. Espérer, avec lui 
et grâce à lui, c’est croire que l’histoire 
n’est pas fermée sur nos erreurs, nos 
violences, nos injustices et sur le péché 

qui crucifie l’amour. Espérer, c’est puiser le pardon du Père 
de son Cœur ouvert.
Dans le contexte d’inquiétude que nous vivons, où tout 
apparaît fragile et incertain, parler d’espérance pourra 
sembler provocateur. Le temps du carême est un temps pour 
espérer, pour tourner de nouveau le regard vers la patience 
de Dieu qui continue de prendre soin de sa Création, alors 
même que nous l’avons souvent maltraitée [cf. sa lettre 
encyclique Laudato si’ , nn. 32, 33, 43, 44]. C’est l’espérance 
en la réconciliation à laquelle saint Paul nous exhorte avec 
passion : «Laissez-vous réconcilier avec Dieu» (2e lettre aux 
Corinthiens 5,20). En recevant le pardon, dans le sacrement 
qui est au cœur de notre démarche de conversion, nous 
devenons, à notre tour, des acteurs du pardon. Nous 

pouvons offrir le pardon que nous avons nous-mêmes 
reçu, en vivant un dialogue bienveillant et en adoptant un 
comportement qui réconforte ceux qui sont blessés. Le 
pardon de Dieu permet de vivre une Pâque de fraternité 
aussi à travers nos paroles et nos gestes.
Pendant ce carême, appliquons-nous à dire «des mots 
d’encouragements qui réconfortent qui fortifient, qui consolent, 
qui stimulent» au lieu de «paroles qui humilient, qui attristent, 
qui irritent, qui dénigrent» [cf. sa lettre encyclique Fratelli tutti, 
n. 223]. Parfois, pour offrir de l’espérance, il suffit d’être 
«une personne aimable (…), qui laisse de côté ses anxiétés et ses 
urgences pour prêter attention, pour offrir un sourire, pour dire 
une parole qui stimule, pour rendre possible un espace d’écoute 
au milieu de tant d’indifférence» [ibid., n. 224].
Dans le recueillement et la prière silencieuse, l’espérance 
nous est donnée comme une inspiration et une lumière 
intérieure qui éclaire les défis et les choix de notre mission. 
Voilà pourquoi il est déterminant de se retirer pour prier 
(évangile selon saint Matthieu 6,6) et rejoindre, dans le 
secret, le Père de toute tendresse.
Vivre un carême d’espérance, c’est percevoir que nous 
sommes, en Jésus-Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses nouvelles» (livre 
de l’Apocalypse 21,1-6). Il s’agit de recevoir et d’offrir 
l’espérance du Christ qui donne sa vie sur la croix et que 
Dieu ressuscite le troisième jour : «Soyez prêts à répondre 
à qui vous demande à rendre raison de l’espérance qui est en 
vous» (1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extraits du message à lire en intégralité sur vatican.va
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LE SAVIEZ-VOUS�?

PÂQUES, UNE FÊTE « MOBILE »
La fête de Pâques est toujours célébrée un dimanche car, pour les chrétiens, c’est la fête de la 
Résurrection du Christ qui a eu lieu ce jour-là et au printemps. Pour respecter cette règle, l’Église du 
IVe siècle l’a fixée au premier dimanche après la pleine lune suivant le 21 mars, jour de l’équinoxe.

Florence Verrier

L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

Sous réserve et selon les dispositions sanitaires légales en cours

Célébrations de la semaine sainte 
dans le Creillois

¥~ MESSES ET BÉNÉDICTION DES RAMEAUX

 � Samedi 27 mars
•  16h Nogent, Saint-Maximin, Verneuil, Précy-

sur-Oise.

 � Dimanche 28 mars
•  9h Saint-Médard (Creil), 9h30 Villers-Saint-

Paul, Saint-Leu d’Esserent ;
•  10h30 Saint-Médard (Creil), Verneuil, 

Montataire ; 11h Nogent, Saint-Joseph (Creil) 
et Saint-Médard (Creil).

¥~ MESSE DE LA SAINTE CÈNE

 � Jeudi saint 1er avril,
•  16h Précy-sur-Oise, Thiverny, Villers-sous-

Saint-Leu, Nogent-sur-Oise ;
• 12h30 Saint-Médard (Creil).

¥~ CÉLÉBRATION 
DE LA PASSION DU SEIGNEUR

 � Vendredi saint 2 avril
•  16h Villers-sous-Saint-Leu, Blaincourt, 

Montataire, Nogent, Verneuil, Saint-Médard 
(Creil).

¥~ VEILLÉE PASCALE 
AVEC BAPTÊMES D’ADULTES

 � Samedi saint 3 avril
• 15h Nogent ;
• 16h Saint-Leu-d’Esserent ;
• 15h Saint-Joseph (Creil).

¥~ MESSE DE PÂQUES 
AVEC BAPTÊMES D’ENFANTS

 � Dimanche 4 avril
• 9h Verneuil ;
•  9h30 Villers-Saint-Paul, Saint-Maximin, 

Villers-sous-Saint-Leu ;
• 10h30 Précy-sur-Oise, Saint-Médard (Creil) ;
•  11h Nogent, Montataire, Saint-Joseph (Creil) 

et Saint-Médard (Creil).

CHEMINS DE CROIX

 � Tous les vendredis de carême :
15h Saint-Médard (Creil), Verneuil, 
Boran (Sainte-Croix de Jérusalem) ; 
16h30 Montataire ; 18h Saint-Joseph 
(Creil), sauf le 26 mars et le Vendredi 
saint.

 � Vendredi saint, 2 avril 
14h30 Villers-Saint-Paul ; 15h Saint-
Médard (Creil), Verneuil, Saint-Joseph 
(Creil), Boran, Villers-sous-Saint-Leu, 
Montataire.

CÉLÉBRATIONS 
DE LA RÉCONCILIATION

 � Célébrations pénitentielles
• Samedi 20 mars : 14h, Nogent.
• Mardi 23 mars : 18h30, Précy-sur-Oise.
• Mercredi 24 mars : 18h30, Montataire.
•  Vendredi 26 mars : 12h-17h30, journée 

de la réconciliation pour tout le 
Creillois à l’église Saint-Médard (Creil).

 � Confessions
•  Tous les samedis : de 9h à 10h à 

Saint-Médard (Creil), de 10h à 11h30 
à Nogent, de 10h à 12h à Montataire.

•  Samedi 27 mars : de 13h30 à 15h30 
pour enfants et jeunes à Saint-
Joseph, de 17h à 18h à Saint-Maximin 
et à Précy-sur-Oise.

•  Samedi 3 avril : de 9h à 10h30 à 
Saint-Médard (Creil), de 10h à 11h30 
à Nogent, de 11h à 12h à Verneuil.
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MARÉCHALERIE
Laurent SAINT-AUBIN

Une équipe qualifiée
à votre service
pour le ferrage

des chevaux
de toutes disciplines

29bis, rue de la Forêt
60410 VILLENEUVE/VERBERIE
Portable : 06 31 42 95 09

www.marechalferrant-saintaubinlaurent.fr

CONSTRUCTIONS MÉCANIQUES 
DE CHAMANT

Rue Chantefontaine - 60810 BARBERY
Tél. 03 44 53 85 85 

courrier@cmcchamant.fr 
 www.cmcchamant.fr

SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, 

CONTACTEZ EN PRIORITÉ NOS ANNONCEURS !
Ils soutiennent votre journal depuis des années. 
N’hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux et de leur disponibilité. Merci d’avance pour 
votre solidarité et votre engagement pour soutenir le tissu économique local.
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ART &  CULTURE

Agneau pascal
6 À 8 PERSONNES

>> Préparation�: 30 min
>> Cuisson�: 35 à 45 min Th 3 (170 °C)
>> Ingrédients
>> 75 g de beurre
>> 100 g de sucre
>> 1 sachet de sucre vanillé
>> 2 œufs
>> 100 g de farine
>> 10 gouttes de rhum
>> 1 pincée de sel
>> 25 g de fécule de maïs
>> 1 cuil. à café de levure
>> Sucre glace ou noix de coco rapée pour le décor.

Mélanger tous les ingrédients. Bien beurrer le moule, 
y verser la pâte.
Cuire 35 à 45 minutes en surveillant la coloration.
Attendre le complet refroidissement pour démouler.

CATHERINE SAVIGNAC

FLEURIR NOS ÉGLISES, TOUT UN ART
Comment ne pas penser à ces artistes inconnus et discrets qui fleurissent 
nos églises±? Je me souviens de ma propre grand-mère qui m’emmenait 
la veille de la Pentecôte ramasser des brassées de fleurs que nous allions 
déposer dans cette minuscule chapelle à l’entrée du village. C’était jour 

de joie pour l’enfant 
que j’étais. Fleurir nos 
églises, c’est un art qui 
s’apprend. C’est autant de 
techniques qui se doivent 
de respecter des critères 
de couleurs, de formes 
et d’harmonie selon les 
fêtes : Toussaint, Noël, 
Pâques, Pentecôte… Mais 
vient le moment où il 
faut tout oublier et laisser 
parler les fleurs, s’effacer 
humblement derrière ce 
qu’elles ont à dire. 
Si, selon le dicton, 
«chanter, c’est prier 
deux fois», alors les 
fleurs chantent aussi±! 
Leur présence, leur 
parfum nous élèvent. 
Elles ne sont pas là pour 
commenter l’Évangile, 
mais elles nous invitent à 

nous laisser transformer par cette Parole et à rendre grâce. Un bouquet, 
aussi simple soit-il, doit nous conduire à l’invisible. Sans explication. 
Chacun y trouvera ce qui lui parle et l’emmène à la contemplation et à la 
prière.

SYLVIE DHOLLANDE

Le cierge pascal fleuri à Boran. 
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LA RECETTE

JALMAIN et ses Fils S.A.
“Exploitations Forestières”

22, rue du Gal Leclerc
 60520 THIERS-SUR-TH.

sa.jalmain@orange.fr
Tél. 03 44 54 97 71

POMPES FUNEBRES
BOURSON-PAUCHET

BOURSON et FILS
CAVEAUX-MONUMENTS

101, rue du Connétable 
60500  CHANTILLY
Tél. 03 44 57 43 13

51, rue du Faubourg Saint-Martin 
60300 SENLIS

Tél. 03 44 63 12 15

Depuis 1901, 
5ème génération

60270  GOUVIEUX
Tél. 03 44 57 18 33

Tous travaux de cimetière
Prix étudiés tous budgets

Merci à nos annonceurs

12110-03-2021.indd   15 26/02/2021   11:18:08



Chemin de foi
et d’espérance
Stéphane Goury, 46 ans, se prépare à recevoir le sacrement 
de confirmation.

D epuis l’âge de 7-8 ans, j’ai l’im-
pression d’être sur un long che-
min. Enfant, je suis allé au caté-

chisme, j’ai fait ma profession de foi et 
je priais. À l’adolescence, j’ai tout aban-
donné. Plus tard, j’ai préparé un DEUG 
d’histoire : la Révolution française me 
fascinait, la politique me passionnait 
également, et la recherche de vérité en 
toute chose me taraudait. Mais j’ai dû 
entrer dans le monde du travail. Je suis 
agent planificateur de travaux pour la 
SNCF. Puis, lorsque mon fils aîné, Hugo, 
a eu 4 ans, quelque chose s’est réveillé 
en moi. Je me suis remis à prier Dieu. 
En ce sens, je suis peut-être un « recom-
mençant », même si je pense ne l’avoir 
jamais vraiment quitté. À moins que ce 
soit lui qui ne m’ait jamais quitté…

Lourdes, une découverte 
inoubliable

En 2017, je suis parti à Lourdes avec mes 
enfants et le père Sofack : ce fut une 
découverte inoubliable. Le goût de la 
prière s’est fait plus profond encore. J’ai 

reçu beaucoup de grâces par la prière. 
C’est devenu ma nourriture. Nous nous 
efforçons de prier ensemble ma famille 
et moi. Il y a deux ans, j’ai accepté de 
prendre en charge un groupe d’aumône-
rie dans ma paroisse à Précy : des jeunes 
de 6e et 5e. J’aime les enfants et leur in-
croyable ouverture à la parole de Dieu. 
Dans le même temps, je me suis remis à 
la musique et j’accompagne autant que 
je peux la messe à la flûte. Aujourd’hui, 
à 46 ans, je suis toujours en quête de 
vérité et j’ai soif d’aller plus loin encore.
C’est donc tout naturellement que j’ai 
demandé, avec deux autres adultes de 
la paroisse, le sacrement de la confirma-
tion. Encadrés par Laurent Péra, notre 
formateur, nous avançons sur ce che-
min-là. La Résurrection, pour moi, c’est 
une formidable espérance et l’Esprit 
saint est là qui nous délivre un message 
incessant, récurrent : le Christ est « le 
chemin, la vérité et la vie ».

PROPOS RECUEILLIS PAR

SYLVIE DHOLLANDE

C’EST MA PRIÈRE 

Je vous supplie humblement, 
très sainte Vierge Marie, 
portez nos prières à votre Fils 
bien aimé, notre Seigneur. 
Qu’il envoie son Esprit de vérité 
sur nos familles, nos amis, sur 
la France et le monde entier 
afin que l’amour et la paix 
habitent nos cœurs et nos 
esprits. Marie, apprenez-nous 
à accomplir la volonté de Dieu. 
Conduisez-nous, aidez-nous 
à prier et priez pour nous 
afin que les dons de Dieu 
parviennent jusqu’à nous. 
Amen.
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C’EST  MON HISTOIRE

3101 - 3123
3131 - 3142
3152 - 3181

Entreprise
qualifiée

1, Impasse de la Logette - BARBERY
BP 170 - 60300 SENLIS

Tél. 03 44 53 11 94
E-mail : ent.wiart@orange.fr

Couverture Neuve et Rénovation
Zinguerie - Charpente - Etanchéité
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